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Ihre Anfrage IA-010/2024 - Frei zugängliches WLAN in Chemnitz

Sehr geehrte Damen und Herren,

zu Ihrer Ratsanfrage möchte ich Ihnen Folgendes mitteilen:

1. Inwieweit sind der Planungs- sowie Durchführungsprozess der CWE im Rahmen der
Initiative Chemnitz City zur Errichtung eines einheitlichen freizugänglichen WLANs in
der Inneren Klosterstraße im Außen- und Innenbereich sowie weiterer Accesspoints
(Gebiet zw. Bahnhof-, Theater- und Brückenstraße) zum Stand 10. Januar 2024
abgeschlossen?

2. Welche weiteren Schritte und konkrete Maßnahmen beinhaltet ein mögliches Konzept
der CWE für den Ausbau eines freien WLAN in der Chemnitzer Innenstadt? Bis wann
sollen welche Maßnahmen abgeschlossen sein?

Von 2018 bis Mai 2023 wurde das Pilotprojekt zur kostenfreien WLAN-Nutzung im Rahmen
der Initiative ChemnitzCity für die Innere Klosterstraße / Gastromeile unter Federführung der
CWE mbH und der eins energie in sachsen GmbH & Co. KG (eins) umgesetzt. Aufgrund
eines Defekts einer kostenintensiven Steuereinheit und der Kündigung seitens des
Plattformbetreibers zum Juni 2023 wurde das kostenfreie Angebot auch mit Blick auf die sehr
geringen Zugriffszahlen und damit verbunden hohen Kosten vorerst eingestellt.

Zwischen Januar 2023 und Mai 2023 lagen die Nutzungsversuche im Durchschnitt bei
41 Zugriffen pro Tag. Daraus ist ersichtlich, dass keine Nachfrage am Angebot besteht.

3. Welche konkreten Anstrengungen mit welchen Partner:innen (gewerblich sowie
gemeinnützig) hat die Stadt Chemnitz seit November 2019 bis 10. Januar 2024
unternommen, um einen einheitlichen Zugang zum öffentlichen WLAN zu erhalten?
Mit welchen Ergebnissen zu möglichen Anlauf- und Betriebskosten?

Die CWE und die eins waren hierzu zum Projektstart mit den innerstädtischen Gastronomen
und Objekteigentümer im Gespräch. Ein Weg für eine Kooperation zur gemeinsamen
Finanzierung des Angebots konnte nicht gefunden werden.
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Seitens der eins wurden zum Projektstart 2017 für eine flächendeckende WLAN-Abdeckung
in der Innenstadt jährliche Kosten in Höhe von ca. 60.000 Euro kalkuliert. Parallel würden
zum damaligen Stand ca. 360.000 Euro für die Einrichtung entstehen. Diese Kosten können
aktuell weder durch Stadt noch durch die Gastronomen und Händler der Innenstadt
kofinanziert werden. Aufgrund der aktuellen Marktentwicklung ist davon auszugehen, dass
die Kosten seit 2017 deutlich gestiegen sind.
Während des Projektzeitraumes wurden die anfänglichen Kosten durch die eins getragen.

4. Welches Interesse besteht seitens der Stadt an einer Umrüstung städtischer Gebäude
im ganzen Stadtgebiet auf freizugängliches WLAN?

Zu unterscheiden ist die Bereitstellung von öffentlichem WLAN und der Bereitstellung von
stadteigenem WLAN für die städtischen Bediensteten im Rahmen ihrer Aufgabenerfüllung.
Für die letzte Nutzergruppe muss die Bereitstellung einer zuverlässig funktionierenden
Informationstechnik zur Unterstützung der Aufgabenerfüllung der Organisationseinheiten der
Stadtverwaltung Chemnitz sichergestellt werden. In diesem Kontext kommt an ausgewählten
Orten auch ein mit dem internen Netzwerk verbundenes WLAN für verwaltete Mobilgeräte
zum Einsatz, soweit dies zur Aufgabenerfüllung notwendig ist. Darüber hinaus wird an diesen
Standorten auch ein Gäste-WLAN bereitgestellt, welches nach Beantragung für Gäste und
Partner der Verwaltung nutzbar ist.
Ein Umrüsten dieser Zugangspunkte der Stadtverwaltung ist nicht geplant.

5. Inwieweit wurde der Verein Freifunk Chemnitz e.V. bisher in den Planungs- und
Durchführungsprozess eingebunden, auch hinsichtlich des BA-024/2016?

Der gemeinsame Austausch mit dem Freifunk Chemnitz e. V. wurde seit den letzten
Gesprächen mit Ämtern der Stadt nicht weiter fortgesetzt (siehe Antwort zu RA-2016/2019).
Der Verein baut auf ehrenamtliche Strukturen auf und kann im Vergleich zu Dienstleistern aus
der Wirtschaft keine notwendigen Garantien für die flächendeckende Funktionstüchtigkeit der
WLAN-Hotspots in der Innenstadt geben.

6. An welchen konkreten Plätzen im Stadtgebiet gibt es, zum Stand 10. Januar 2024,
freizugängliches WLAN, welches über städtische Strukturen bereitgestellt wird?

Über städtische Strukturen wird aktuell kein freizugängliches WLAN bereitgestellt.

Die größeren Einzelhandelsstandorte in der Innenstadt verfügen über eigene kostenfreie
WLAN-Angebote. Gleichzeitig stellt der Freifunk e. V. im Chemnitzer Zentrum Hotspots zur
Verfügung.

7. Welche konkreten Schritte werden bis wann unternommen, um freizugängliches
WLAN an weiteren städtischen Einrichtungen/Orten auszubauen?

Es ist seitens der Stadtverwaltung Chemnitz nicht geplant, freizugängliches WLAN an
städtischen Einrichtungen auszubauen.

8. Hat die Stadt Chemnitz seit 01/ 2022 diverse Fördermittel in Land, Bund und EU
beantragt, um die frei zugänglichen WLAN-Strukturen im gesamten Stadtgebiet
auszubauen? Wenn ja, welche und mit welchem Ergebnis? Wenn nein, warum nicht?

Es wurden seit Januar 2022 keine Fördermittel beantragt.

Freundliche Grüße

i.V. Ralph Burghart


